

10 céntimos

EN CORDOBA Y SU PROVINCIA

Un mes. 2 pesetas

Un trimestre. 6

Director-Gerente: Rámiro Rosas

LA VOZ

Diario de información

Dos ediciones

Propietaria: Editorial Cordobesa, S. A.

Oficinas y Talleres: Gran Capitán (chalet Arcañeta). Teléfono 502

Córdoba. - Año III

MÉRCOLES 13 DE DICIEMBRE DE 1922

Edición de la mañana

Núm. 1.045

Informaciones de anoche

Un gran tino a una industria nacional

Próxima crisis de miseria en Andalucía

Explorando celosamente en el íntimo contenido de las realidades económicas de Andalucía, por el doble estímulo de mi personal interés y la representación que tengo, creo haber hallado las verdaderas causas de la crisis de depresión que en el mercado nacional de aceites se observa, causas que envuelven tanto menoscabo para el interés agrícola español, y especialmente el andaluz, como para la ausencia de sentido, coherencia y vigilancia de la clase agraria respecto de sus más fundamentales intereses.

Para el examen discreto de este problema, hemos de partir de las radicales afirmaciones, por igual inconscitas: primero, la falta de exportación; segundo, la entrada de materias oleaginosas y su competencia con el aceite de oliva.

Sobre la primera conviene hagamos un pequeño historial.

Hace más de veinte años, cuando empezó a iniciarse la exportación de aceites españoles a América, yo fui uno de los que empezaron estos intentos, y recuerdo con pena, cuando mandado muestras a todos los países, la contestación era siempre la misma: «Hemos recibido su caja con sorpresa, porque no creíamos que en España se produjera un aceite de tan excelente calidad; nada mejor que él; y referente a presentación de envases y demás detalles, todo admirable. Pero la marca es española y es imposible colocarla en el mercado, no quieren más que marcas italianas y francesas; si usted pudiera embucarlo como tal, seguramente sería un éxito».

Trávimos que dobárganos a hacer marcas extranjeras, y buena prueba de ello es una vitina que hoy en el escritorio de mi casa, donde se conservan algunos envases de esta clase; así algunos vendiendo, una vez más, por qué el cambio de cada en la posera nos favorecía también y de cuando en cuando mandaba una muestra española, que hacíndole bajar en los precios y casi andaba al coste, para que tentados prescindiendo esa diferencia la aceptarían, hasta tomarlos en su casa.

El aceite en grande escala y en botecillos iba a Marsella y a Italia, y en las preparaba un poco y con un nombre extranjero a los mercados que nosotros íbamos con. Así, tan pronto, el agente recibía cantidad que se exportaba se le podía llamar conquista; pero llegó la guerra; los países neutrales sus aceites, y más que todo no podían ser vendidos por la escasez de barcos y el miedo a los submarinos, y los nuestros adquirieron un éxito formidable. Todos los exportadores, que eran bastante pocos, comprendimos que era llegada la hora de imponer nuestras marcas; así lo hicimos, y el mundo se enteró de que el aceite español era mejor que el italiano y el francés, y el aceite de nuestras marcas, llegó no al éxito, sino a la epifanía del triunfo; para como en este desgraciado país los nombres que van a ocupar los ministerios no son los buscados entre gente comercial y que sepa desarrollar negocios y lleva a su nación por el único medio que hay de ser grande un país, por el plan comercial, surgió una serie desgraciada de promesas que primero empezaron a limitar la exportación y por fin la cerraron.

Quiero recordar aquel pobre ministro llamado don Luis Espada, de quien particularmente me consta que es un hombre honorable e incapaz de malversar una peseta, que como ministro fue una desdicha, y este pobre señor ministro de Fomento, de una parte la prensa que le jalaba, y de otra unas mujeres desgraciadas y desaharradas que se lanzaban para hacer manifestaciones que cerró la exportación, y todo fue inútil ante aquel hombre, cuyo daño hecho al país no tiene precedente en la historia de España.

Hubo muchas reuniones. Recordaré una en la sección segunda del Congreso, que nos reunimos 187 parlamentarios oliveros y que, si la memoria me es fiel, presidió el señor Sánchez Guerra, diciendo que era la primera vez que asistía a una reunión particular y la última, pero hay que hacer constar que considero tan importante el asunto que hizo una excepción en el plan de su vida y asistió a ella.

Se habló mucho, se pronunciaron muchos discursos—y la desgracia de este país es la cristianidad—y al retirarnos a los dos o tres días siguientes, cuál fue mi sorpresa cuando sólo asistimos nueve parlamentarios y de ellos siete de la provincia de Córdoba. Esto tiene una explicación sencilla: yo y de él no son responsables de nada más que los oliveros, éstos que son los que tienen la fuerza en el país, pues no hay que olvidar que la primera riqueza española es la oliverera y habiendo apretado algo, no mucho, a sus representantes en Cortes y seguir la efervescencia de los primeros días se hubiese conseguido enseguida el fin pretendido.

Los oliveros vendían bien, exageradamente bien, y por más que les explicáramos que era temerario aquello de que se abusaba en la exportación, que cerrando era terminar con todos los mercados que tanto trabajo había costado ganárselos, no les preocupó y nada volvieron a hacer. Yo fui más de una vez decir a grupos de oliveros, pues yo por mi parte o mi desgracia ostentaba las dos personalidades de productor y exportador, era que nos hicieran faltar la fuerza, como vulgarmente se dice, para asegurarnos la exportación. Ahora que ya se ha perdido vendrán los florilejos y se irán, cuando ya la cosa tiene una solución definitiva.

En España, Italia y Francia, no obstante los desastres que la gran guerra ocasionó, y a pesar de haberse producido en un tiempo

El señor Fernández Jiménez, gobernador civil

Como habíamos sabido por teléfono la renuncia al cargo de director general de Agricultura por el señor Fernández Jiménez y su nombramiento posterior para el gobierno civil de Sevilla, procuramos averiguar con dicho señor para conocer las causas de aquella renuncia.

Nuestro inquieto paisano nos dijo en definitiva que había renunciado a la dirección general, porque sus asuntos profesionales de bufete no le permitían un tan gran distanciamiento de esta ciudad. Acepto en cambio, añadió, el gobierno civil de Sevilla, porque me satisfacía el mundo en la ciudad humada y eso me supone el atencimiento posible de aquellos asuntos de que antes hablaba, sin desdorar tampoco los intereses del distrito de Montilla, que es lo que ahora y siempre me preocupa más.

Sea una razón, termino, me habría obligado a aceptar la renuncia a la dirección general, el cargo necesario para mejor servir los intereses de Córdoba, o mi distrito; pero no es así, y desde Sevilla como desde la dirección general, Montilla y Córdoba me tienen a su disposición en cuanto yo pueda de un modo personal o a través de mis valederos de Madrid.

Desearnos al señor Fernández Jiménez todo clase de aciertos y triunfos en su difícil cargo.

Gobierno civil

Exericio de protesta

Don Antonio Ariza y otros vecinos más de Almadilla elevan escrito de protesta al gobernador por no haberse hecho efectivo por el alcalde de aquel pueblo el importe de la explotación de terrenos de su propiedad, con motivo de la construcción de la carretera de Almadilla a Alesudeta.

Título de aptitud

Ha solicitado que se le expida título de aptitud para enseñar automóviles, el vecino de esta capital Francisco Ruiz Cobas.

Reunión

El delegado de la sociedad de banderilleros Enrique Piñuela, ha solicitado autorización para celebrar una reunión este noche a las nueve, en el domicilio de la sociedad de camareros, Gran Capitán, 13.

Los han sido expedidas licencias de caza de armas y para cazar, a las personas siguientes:

Don Antonio Romero Expósito, don Antonio González Muñoz, don Rafael Maestro Herrera, don Pedro Muñoz Serrano, don Rafael Páez Marín, don Manuel Páez, don Mariano Basso Díez, don Rafael González Lozano, don Antonio Álvarez Robles, don Antonio Viqueo Parras, don Alberto Vigata Bruel, de Córdoba; don José Payeto Rueda, de Zúbar; don Francisco Cortes Lasa, don Antonio Lasa Valdevera y don Francisco Maschada Prieto, de Cádiz; don Pedro Bernado de Quirós, de Lucena; don José Sánchez Caro, de Villanueva del Rey; don Francisco Bastos Rueda, de Pedro Abad; don Pedro Camacho Rodríguez y don Rafael Estévez Carrasco, de Almadívar; don Manuel del Rey Padilla y don Rafael Jiménez Díaz, de Posadas.

Tribunales

Juicios orales

En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de atentado, contra José García Rosal.

De la defensa está encargado el letrado señor Pérez Rico.

En la misma Sección se celebrará también la vista de la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra José Jiménez Pantoja.

De la defensa está encargado el abogado señor Colinet.

En la Sección segunda se celebrará otro juicio oral de la causa procedente del juzgado de Fuente Ovejuna, en el que figura como procesado por hurto, Julián Rodríguez Riquelme.

La defensa está encomendada al letrado señor Colinet.

También en la misma Sección tendrá lugar la vista de la causa seguida por el delito de disparo, contra Gil González González, en el juzgado de Fuente Ovejuna.

De la defensa está encargado el letrado señor Velasco.

Sentencias

Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a la pena de un año y un día de presidio correccional, al procesado por hurto en causa instruida en el juzgado de esta capital, Vicente Leon Horcas.

Por la misma Sala ha sido condenado a dos meses y un día de arresto mayor, Joaquín Baena García, procesado por estufa en causa que le siguió el juzgado de Córdoba.

Abusivo

La Sala segunda ha declarado abusivo el proceso por atentado en causa procedente del juzgado de Fuente Ovejuna, Rafael Flores Lopez.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de unos zahones

Por la benevolencia del puente del Espíritu Santo, de esta capital, ha sido desahogado Antonio María Gómez, autor del hurto de unos zahones de cuero, realizado en la finca «Cuevas Bajas», propiedad de don Rafael Guerra Bejarano.

El detenido, en unión de la prenda de referencia, que le fué intervenida, fué puesto a disposición del juzgado de primera instancia de esta capital.

Hurto de caballerías

Del cortijo denominado «Coronadillas Nuevas», del término de esta capital, han sido hurtadas dos caballerías pertenecientes a don Ángel Páez Barbuño.

Las diligencias practicadas por la benevolencia para el rescate de dichos semovientes han resultado hasta ahora infructuosas.

Conferencia del señor Martín Prat

En el Círculo Militar

A las seis de la tarde de ayer tuvo lugar en el Círculo Militar la enunciativa conferencia del comandante de Estado Mayor señor Prat, desarrollando el tema «Los medios de acción y el carácter de la guerra moderna, como factores orientadores del reclutamiento y la instrucción de la oficialidad».

Presidió el infante don Carlos.

El general Fernández Barreto hizo la presentación del conferenciante, recordando los estudios que ha hecho en Francia y los servicios que tiene prestados a la Patria, singularmente en Córdoba, donde está destinado.

El señor Martín Prat comenzó su conferencia agradeciendo vivamente la invitación que se le había hecho para ocupar la cátedra, principalmente, porque significa el estrecho lazo que existe entre la generalidad de Córdoba y Sevilla.

Entrando en el tema de su conferencia habló de la importancia que tiene el elemento de la geografía en la guerra, así como el factor moral.

Dijo que cuando en gran guerra, los dos ejércitos primeramente obligados a moverse en el territorio de la misma a otros pueblos y aún a los neutrales, y que entre los pueblos obligados a moverse como tipos guerreros los de Francia y Alemania.

Ospesé del Ejército francés, elogiando al Arma de Infantería, particularmente.

Dijo que está sacrificado en cierto modo el fuego al movimiento, lo que le hizo en un principio que perdiera algunas batallas.

Dedicó un gran elogio a los resultados de las ametralladoras, cuya principal ventaja está en que casi no tienen nervios.

Luego analizó las causas del nacimiento de las bombas de mano, granada de fusil y el cañón de infantería.

Agregó que el mortero aventajó a las cañones de infantería, porque tira por elevación.

Sacó de la conclusión de sus estudios que la infantería y la artillería deben, necesariamente, completarse en la batalla.

Se ocupó de la influencia del factor fuego, estudiándolo en la guerra mundial.

Hizo un estudio de la especialización de la necesidad de que cada oficial maneje la brújula como el reloj y la de mantener el factor moral como un gran elemento para alcanzar la victoria.

Luego estudió el carácter de la guerra moderna.

Veló que la lucha futura será más universal que la gran guerra pasada, por lo que se precisa que el Ejército español se prevenga convenientemente.

Afirmó que serán necesarios en España, para la dicha guerra, unos doscientos mil oficiales, teniendo en cuenta los que actúan en el Ejército francés durante la guerra última.

Estudió la eficiencia del oficial de complemento, y las ventajas de que las cuotas deseen llegar a ser o cambio de algunos beneficios que se les ofrecen, entre ellos la devolución de la cuota.

También se declaró partidario de aumentar aquella cuota con la juventud intelectual del país con sólo obligarla a instruirse durante un año en las prácticas guerreras.

Afirmó que el batallón y el regimiento son la escuela práctica por excelencia.

Se manifestó francamente contrario a la reserva retribuida, diciendo que ataca a los intereses económicos del país sin beneficios resultados.

Luego pasó a ocuparse de la preparación y estudios que necesita el Alto Mando, los cuales podrían adquirirse en un Centro especial de estudios superiores que se creara.

Uno funciona actualmente en Francia, dando inmejorables resultados.

Se mostró partidario de que la instrucción del militar debe durar tanto como la vida.

Terminó con levantados y elocuentes párrafos, explicando el ideal que impulsa a España para pensar en nuevas victorias, recuperando su antiguo poderío.

Al terminar el señor Martín Prat su armoniosa y documentada conferencia, fué muy aplaudido y felicitado, muy especialmente por el infante don Carlos y por el gobernador militar de la plaza, que le acompañaba en la presidencia.

Sucesos y denuncias

Niña lesionada

En la calle Costanillas un joven, cuyo nombre se ignora, arrojó una piedra, resultando lesionada la niña Luisa Fernández Méndez.

Esta fué asistida en la Casa de Socorro de una herida confusa en el arco superciliar derecho, de carácter leve.

Después pasó a su domicilio, Horrallo 5.

Por escándalo en la calle Espartero, María Rodríguez del Rosario, Mercedes Prieto Montesinos y Antonia Montesinos Roa.

Del hecho se ha formulado denuncia al juzgado correspondiente.

Firma de esponsales

El día 10 se celebró en Palma del Río la firma de esponsales de la bellísima señorita Carmela Espinosa Linares con el distinguido joven de esta capital don Cortes María Padilla, hijo del acreditado industrial don Jerónimo.

El acto tuvo lugar en el domicilio de la novia y ante el señor cura párroco de aquella iglesia, don Enrique Melgior Guerra.

Firmaron el acto matrimonial en calidad de testigos, por parte del novio, don Manuel Padilla Cobos, don Jerónimo Padilla Jackson y don Arturo Molina. Por la novia, don Jerónimo Padilla y don Jerónimo Arduy y don Ángel Martínez Linares.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Entre los novios se han cruzado valederos regalos, habiendo concertado su enlace para fecha próxima.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena a los futuros esposos.

Do aquí y do allá

En la revista francesa titulada «Tres Sports» publica el doctor George Rosenthal un interesante artículo acerca del conocimiento médico de los aviadores, operación previa a la que debe someterse todo aquel que quiera cruzar el espacio pilotando un avión.

No es el oficio de aviador muy fácil de ejercer sin acrecentar los riesgos naturales de la locomoción aérea con otros procedentes de la falta de aptitud profesional en el que se ejerce. Este necesita encontrarse en perfecto estado de salud y en la plenitud de su vigor físico; por lo que generalmente se considera que no debe conducir un aeroplano quien no haya llegado a los veinte años o haya pasado de los cuarenta.

Muchas accidentes de aviación se deben a desajustes momentáneos del aviador, a desequilibrios de sus órganos, que no tendrían importancia en otros profesionales de su vigor físico; por lo que generalmente se considera que no debe conducir un aeroplano quien no haya llegado a los veinte años o haya pasado de los cuarenta.

Muchas accidentes de aviación se deben a desajustes momentáneos del aviador, a desequilibrios de sus órganos, que no tendrían importancia en otros profesionales de su vigor físico; por lo que generalmente se considera que no debe conducir un aeroplano quien no haya llegado a los veinte años o haya pasado de los cuarenta.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

El corazón del aviador ha de estar en perfecto estado de funcionamiento y sus nervios han de transmitirle y rápidamente las dictadas de su voluntad.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

El corazón del aviador ha de estar en perfecto estado de funcionamiento y sus nervios han de transmitirle y rápidamente las dictadas de su voluntad.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

El corazón del aviador ha de estar en perfecto estado de funcionamiento y sus nervios han de transmitirle y rápidamente las dictadas de su voluntad.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

El corazón del aviador ha de estar en perfecto estado de funcionamiento y sus nervios han de transmitirle y rápidamente las dictadas de su voluntad.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

El corazón del aviador ha de estar en perfecto estado de funcionamiento y sus nervios han de transmitirle y rápidamente las dictadas de su voluntad.

La vista ha de ser excelente, sin edemas de anteojos, que siempre deforman las imágenes, alteran la percepción del color e inducen a errores en la apreciación de las distancias.

MILITARES

Presentación

La ha efectuado ante el gobernador militar de esta plaza el jefe de infantería en ejecución de destino, don Pedro Bruzón Valdés.

Una reunión

En el local social del Colegio Médico se ha celebrado esta noche a las siete una reunión de propaganda, asistiendo la mayoría de los practicantes de este Colegio provincial.

En dicho acto el presidente de la Federación Nacional de Practicantes don Enrique Marzo y el de la Federación Regional Andaluza don Fernando Ceballos, hicieron uso de la palabra, exponiendo ambos los beneficios que de las asociaciones y federaciones han de resultar para el mejoramiento de la clase, siendo ambos muy aplaudidos.

LOCALES

El lunes próximo, 18 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Cía de Aduanas de Córdoba la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empresas hechas en la Secretaría segunda durante el mes de Abril último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

—A la persona que se le haya extraviado una llavecita pequeña con un llavero, puede pasar a recogerla en la redacción de este periódico.

—Hemos recibido unos preciosos cartones anales de la gran fotografía Félix de Palermos, Duque de Horta, número 7, por lo que le damos las gracias.

—Por la señorita Dolores Cubero y don Rodrigo Cubero y para su boda con don Salvador, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Lola María Casti, hija de nuestro querido amigo don Francisco Almirante Gómez.

—Marchó a Madrid el capitán don Ángel Montañón, profesor del Colegio Preparatorio Militar, en unión de su distinguida esposa.

—El ingeniero director de la estación Serrolina del Puerto de Santamaría, don Félix Sancho Peñasco, acompañado del jefe de la Escuela de peritos agrícolas don Francisco Aguayo, y de los miembros de la sociedad de Amigos del País señores Vázquez Arca, Pérez Guerrero y Roy Diez, ha visitado esta tarde la Gran Estación.

Información telefónica

Los nuevos alcaldes serán de Real orden

Se ha nombrado el gobernador de Canarias.—También se ha nombrado director de Estadística y de Bellas Artes.—¿Don Valeriano Weyler a la subsecretaría de Guerra?—Un proyecto de reorganización del Ejército de Alcalá Zamora.—El Gobierno cauteloso para nombrar gobernador civil de Barcelona.—El domingo, el Rey, con el ministro de la Guerra, llegará a Almería.—El cumpleaños de la infantita Cristina.—Consejo de ministros en la Presidencia. La entrada.—Aumento de la contribución territorial.—Exámenes extraordinarios en enero. Un crimen por adulterio.—Otras noticias de provincias y extranjero.

De la "Agencia Febus,")

De Madrid

Madrid 12, 15 a 19.

La cautela del Gobierno del marqués de Alhucemas

El Gobierno nos consta que está procediendo con especial cautela para designar al gobernador civil de Barcelona. El anuncio del hecho, muy significativo, al cual el Gobierno está ya apercibido, el movimiento separatista que ahora se ha iniciado con mayor pujanza que otras veces. Se ha llegado, según todos los informes, a utilizar muchos libros de las escuelas pidiendo por otros redactados y escritos en catalán, lo cual, si no se pone coto a tiempo, no será lejano el día en que el castellano sea totalmente desterrado en Cataluña.

Se todavía muy reciente el rozamiento entre el general Ardanaz, actual gobernador civil, y el presidente de la Mancomunidad Puig y Cadafalch, devolviéndole el primero un escrito oficial que había enviado escrito en catalán.

Cuando este uno de los principales temas de la realidad de los problemas que preocupan mayor preferencia, y por ello naturalmente tiene que pasar las cualidades de un hombre que se desahoga, que no sea un prisionero más de la ley, como ha venido ocurriendo con frecuencia con otros gobernadores.

Consejo de ministros interesante

El Consejo de ministros celebrado en la Presidencia hoy, se abordó el tema de que forma por los tribunales militares mayor rapidez en la tramitación de las causas que se instruyen por las responsabilidades de guerra.

Los buenos propósitos de que el Gobierno, es que se acordara la inmediata designación de una comisión investigadora para que trate de la forma de los fondos enviados para gastos militares.

Se ha recibido un avance del estado de los expedientes los sumarios, a los que se ha dado mayor actividad para su pronta resolución.

Respecto a la comisión investigadora se ha redactado una Real orden con las secciones necesarias.

Va a reorganizar el Ejército

Mañana el ministro de la Guerra al presidente del Consejo, señor García Prieto, para darle a conocer el proyecto de reorganización del Ejército que tiene en mente.

El ministro fue visitado por el secretario de Guerra y por el personal de los organismos técnicos.

El ministro se propuso entrevistas con el Estado Mayor Central del Ejército para darle a conocer su proyecto de reorganización, a fin de llevarlo a cabo antes al Consejo de ministros para su aprobación.

Viaje del Rey a Almería

El Rey irá a Almería el domingo próximo acompañado de los ministros de la Guerra y Marina.

El sábado se hará la entrega al jefe de sanidad de su bandera; pero no se desplegará ninguna de las fuerzas.

Deniega una autorización para Millán Astray

La comisión de estudiantes católicos, para el catedrático señor Yangus, al ministro de la Guerra, señor Alhucemas, para solicitar del mismo una autorización para que el teniente coronel de artillería señor Millán Astray dirija una escuela en su centro acerca de la guerra y de las responsabilidades.

El ministro de la Guerra denegó tal autorización, por impedirlo así las Ordenanzas militares.

Alcaldes serán de Real orden, por ahora

El criterio del Gobierno es el nombramiento de alcaldes de Real orden, que serán respetados en el Ayuntamiento que lo hayan elegido por votación popular, observando una sana doctrina democrática; pero se hace en cuenta que el Gobierno se reserva el derecho de nombrar o de destituir a los alcaldes de Real orden, y lo propio hará en el caso de la concentración; pero ahora se dictarán disposiciones con arreglo a que los alcaldes sean elegidos por votación popular.

El ministro les anunció que habiendo leído en algunos periódicos de este país, se había adelantado a los alumnos, concediendo los exámenes extraordinarios para el mes de Enero, pero solamente para una o dos asignaturas, en lugar de tres.

Los alumnos sabieron muy satisfechos de la entrevista con el ministro, el cual ha rogado a la prensa que se difunda la noticia para conocimiento de los interesados.

Los crímenes del adulterio

En la barriada de los Mataderos, en Carabanchel, ocurrió anoche un crimen sangriento.

Regresó a su domicilio el guarda de seguridad José Gómez, de prestar sus servicios, y como advertir que su mujer Irene López, se hallaba ausente, marchó en su busca, creyéndole en una tienda de gallinas, propias del matrimonio, en la calle de Linera, y como tampoco allí la encontró, marchó a una casita en construcción del ma-

Las audiencias del Rey

El Monarca recibió hoy en audiencia al director general de Orden público, don Millán de Milán de Priego y Belmar, y a los ministros de Hacienda señores Ruano y Bergamín.

Don Miguel Villanueva y su tema de posesión

Esta mañana nos recibió el presidente del Consejo, señor marqués de Alhucemas, diciéndonos que el viernes tomará posesión de la presidencia del Consejo de Estado don Miguel Villanueva, cuya sesión tendrá el honor de presidir, y a la cual concurrirán casi todos los ministros, excepto los que tengan que despachar con el Rey.

Dice García Prieto

En su entrevista con los periodistas esta mañana el presidente, marqués de Alhucemas, dijo que el Rey recibiría a los gobernadores por grupos de cuatro o seis, dándose preferencia al de Madrid.

También dijo que a las cinco y media de esta tarde se celebraría el anunciado Consejo de ministros en la Presidencia, en el cual se abordaría la cuestión de los alcaldes de Real orden.

El ministro del Trabajo habla con los periodistas

Nos ha recibido esta mañana el nuevo ministro del Trabajo, señor Chaparrista, diciéndonos que había tomado posesión de sus cargos el subsecretario y el delegado regio de Seguros.

Mañana, dijo, lo hará el director general de Pósitos y tal vez el nuevo director general de Estadística, señor Mantelón, si llega a tiempo de Zaragoza donde reside.

Respecto de los conflictos sociales, únicamente existen dos estacionados; los tranvías de Bilbao y del ramo de la madera de Madrid, propendiendo a estancarse con ambos gobernadores para tener las soluciones más convenientes al inmediato arreglo de los conflictos.

También dijo que le habían visitado todos los jefes del Ministerio y el presidente de la Junta del Patronato de pensiones para obreros en el extranjero.

Don Eugenio Barroso se posesiona

Este mañana se ha posesionado de su cargo de subsecretario de la Presidencia don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra.

El gobernador civil de Canarias

El Rey ha firmado hoy un decreto nombrando gobernador civil de Canarias a don Casimiro de la Torre, catedrático de la Universidad de Santiago de Compostela.

Únicamente falta ya por designar el gobernador de Barcelona.

Nuevo director general de Bellas Artes

Hay se ha firmado por el Rey un decreto nombrando nuevo director general de Bellas Artes a don Fernando Weyler, hijo del capitán general don Valeriano.

Director general que se posesiona

Se ha posesionado de su cargo el nuevo director general de Ostras públicas.

El ministro de Fomento invitado

Hay fue visitado el ministro de Fomento, señor Cassel, por una comisión de estudiantes de la Escuela de Ingenieros, para recordarle que les había ofrecido dar una conferencia en su domicilio social el día 15 de enero.

El ministro les prometió que, no obstante el cargo que desempeña, daría la anunciada conferencia.

También el ministro recibió la visita del presidente del Consejo Superior de Fomento y de la comisión asesora sobre la reforma de ferrocarriles.

Igualmente recibió a una comisión de aprobados sin plaza, a los cuales prometió dar pronta colocación.

La "Gaceta" de hoy publica...

Una real orden de Instrucción pública, concediendo en el mes de Enero exámenes extraordinarios a aquellos alumnos dependientes de los centros de este ministerio, que les faltan por aprobar una o dos asignaturas de la carrera o grupo de estudios.

Las demás disposiciones son de carácter puramente local.

Se solicitan exámenes extraordinarios

Una comisión de alumnos de todos los centros visitaron al ministro de Instrucción pública, señor Salvatella, para solicitar del mismo exámenes extraordinarios en el mes de Enero para los grupos de tres asignaturas, para los que en Junio y Septiembre por distintas causas no pudieron presentarse a examen.

El ministro les anunció que habiendo leído en algunos periódicos de este país, se había adelantado a los alumnos, concediendo los exámenes extraordinarios para el mes de Enero, pero solamente para una o dos asignaturas, en lugar de tres.

Los alumnos sabieron muy satisfechos de la entrevista con el ministro, el cual ha rogado a la prensa que se difunda la noticia para conocimiento de los interesados.

Los crímenes del adulterio

En la barriada de los Mataderos, en Carabanchel, ocurrió anoche un crimen sangriento.

Regresó a su domicilio el guarda de seguridad José Gómez, de prestar sus servicios, y como advertir que su mujer Irene López, se hallaba ausente, marchó en su busca, creyéndole en una tienda de gallinas, propias del matrimonio, en la calle de Linera, y como tampoco allí la encontró, marchó a una casita en construcción del ma-

El diputado Torres Beleña

Contra 12.—El diputado conservador por este distrito señor Torres Beleña ha dirigido a sus electores un manifiesto anunciándoles que en vista de los últimos acontecimientos se separaba del partido conservador.

De Provincias

ALMERIA

Detalles de la visita del Rey

Almería 12.—El domingo llegará el Rey el que desde la estación marchará seguidamente a la Catedral donde se dirá un solemne Te Deum.

Después se verificará la imposición al regimiento de la Corona de la Medalla Militar, siéndole obsequiado con un espléndido lunch en el cuartel.

Terminado el lunch, el Rey marchará al Ayuntamiento; donde se celebrará una recepción, marchando después a visitar la Alcazaba y el Campo oficial del tiro, y a su regreso se le invitará con un té de honor en el Casino Militar.

Seguidamente emprenderá el regreso el angusto viajero.

BARCELONA

Agresión frustrada

Barcelona 12.—Durante la madrugada última fueron objeto de una agresión los dependientes de una ventería de la calle de Calabris José Riera y Pascual Danguer por un desconocido que hizo varios disparos, siendo perseguido por los agredidos, que se defendieron a pelear, sin que lograran darle alcance, apoderándose únicamente de una boina que el agresor perdió en la huida.

La huelga de los obreros del Matadero

Barcelona 12.—Continúa en el mismo estado la huelga de obreros del matadero. Hay se ha podido enviar al mercado el setenta y cinco por ciento de la carne, y mañana se espera enviar un ochenta por ciento.

MÁLAGA

Pro responsabilidades

Málaga 12.—Los dependientes de comercio organizarán una manifestación por responsabilidades y prisioneros, reinando el orden más completo.

Llegada de un general

Málaga 12.—En el vapor correo de Melilla llegó el general de división señor Sánchez Ortega.

SANTIAGO

Traslado del cadáver del Cardenal Herrera a la Catedral

Santiago de Compostela 12.—Con extraordinaria solemnidad se ha verificado el traslado del cadáver del Cardenal Herrera desde el palacio a la catedral, subiendo la carrera la tropa, que rindió honores y desfiló ante el cadáver en columna de honor.

Asistieron el Ayuntamiento en pleno, todas las comunidades religiosas, comisiones y centros de caridad y un inmenso gentío.

Presidían el acto el alcalde, el capitán general, el obispo de Orense y el diputado señor Moreno Tila.

La oración fúnebre estuvo a cargo del obispo de Lugo.

En su testamento, el Cardenal Herrera dispone que se vendan todos los bienes de su propiedad, defendiendo su importe a limosnas para los pobres, y que se erigiera a la catedral de León el pectoral que usufructuó en Santiago de Cuba y que desde el siglo XVII vienen usando todos los cardenales.

TOLEDO

Maura y sus hijos de cacería

Toledo 12.—Don Antonio Maura y sus dos hijos Miguel y Gabriel se encuentran, en unión de otras personalidades mauristas, cazando en Talavera de la Reina.

Del extranjero

Su Santidad recibe en audiencia al arzobispo de Jaca

Roma 12.—Su Santidad ha recibido en audiencia particular al arzobispo de Jaca.

También un saludo el Guardia noble, conde de Valentini, para España, como correo de gabinete, para hacer entrega del nombramiento de miembro del Sacro Colegio y de la birreta cardenalicia al arzobispo de Toledo.

La conferencia de los jefes aliados

London 12.—En las conferencias celebradas en esta capital entre los cuatro jefes de las potencias aliadas, parece ser que se ha llegado a la conclusión de que el problema de las reparaciones es indivisible, y a todos por igual les interesa en inmediata solución, sin esperar a conocer la opinión de los Estados Unidos, respecto de las reparaciones y deudas aliadas.

Mussolini propuso que se le rebajara los bonos C. a Alemania, y mantener a toda prueba las reparaciones de Austria Hungría y Bulgaria.

Poincaré dijo que había que reconocerse el capital nominal de Francia, igual como sus deudas, que pagaría en obligaciones. Los demás miembros se expresaron en distintos términos.

Se rechaza la nota alemana

London 12.—Bona Law ha enviado su respuesta y de los aliados al Gobierno de Alemania, rechazando de plano la nota enviada sobre las reparaciones.

La Sociedad de las Naciones

London 12.—Ha comenzado la sesión de la Sociedad de las Naciones con asistencia de todos los embajadores, entre ellos el de España.

Fallecimiento de un herido

Melilla 12.—En el hospital militar ha fallecido el corneta de ingenieros Vicente Méndez, que resultó gravemente herido en la última agresión nocturna a Tel Azz.

Un telegrama de Sánchez Guerra

Melilla 12.—El exministro de la Guerra, señor Sánchez Guerra, envió al comandante general un telegrama comunicándole la designación del señor Alcalá Zamora para el cargo de ministro de la Guerra y con este motivo el señor Sánchez Guerra expresaba su satisfacción al ejército por la ayuda prestada y por su notorio sacrificio por la patria.

La pañería y los cortes de trajes que vende EL METRO, están reconocidos como los N. P. U.

Chichería y Alemania

París 12.—Parece ser que Chichería se ha dirigido al Reich alemán para que haga poner a tal grado de tirantez las relaciones franco-alemanas, que pueda Alemania obtener ventajas en las reparaciones y Rusia sea atendida en su demanda de Oriente.

El tratado de Versalles, incumplido

Berlín 12.—Alemania ha enviado a los aliados una nota protestando del incumplimiento del tratado de Versalles, ya que, respecto de la cuestión militar, han sido los embajadores más allá de lo debido, porque el desarme de Alemania es absoluto.

Los rebeldes atacan

Dublin 12.—Los rebeldes han vuelto de nuevo a atacar a las tropas, habiéndose apoderado de algunos pueblos y apesadado a sus guardias.

Se sabe que ha resultado dos muertos y muchos heridos por ambas partes.

Prórroga del tratado servio-griego

Atenas 12.—Se ha prorrogado el tratado entre Servia y Grecia, que terminaba su vigencia el 10 de mayo próximo.

La prórroga solamente se hace por un año más.

Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta provincia, se ha hecho para mañana un solo señalamiento de pagos a favor de don Salvador León.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 11 al 16 de diciembre:

Precios para el criador.—Cerdo vacuno: de 2,87 a 2,91 pias.—Terminos: a 3,17 pias.—Lamar y cabrito: de 2,35 a 2,37 pias.

Precios de venta al público desde el día 12 de diciembre hasta nuevo aviso.—Vaca con leche, 3,32 pias.—Id. sin id. 4,60. Ternera con hueso, 3,60.—Id. sin id., 5,00.—Machos, 3,65.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

12 de Diciembre 1922.

Interior	70,85
Exterior	83,28
Amortizable 5 por 100 1920	95,25
Amortizable 5 por 100 1917	65,25
Obligaciones del Tesoro 2 años	102,50
Enero	102,50
Banco de España	530,00
Banco Central	102,75
Compañía Arrendataria de Tabacos	234,00
Banco Español de Crédito	132,00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	80,50
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	101,69
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	110,25
Francos	45,90
Líbras	29,54
Dólares	6,41
Marcos	00,00

De Fernán Núñez

Atarón.—Las exigencias de la información política de estos días me obligaron a retirar mis visitas semanales, convirtiéndose en un correspondiente "farmacéutico" y ofrecí a los lectores de LA VOZ en forma de "compromisos".

Huel.—Despedido con banquetes. Reproducto brillante porción cultura raza. Antes, bodega Periquito, casi pierda cabeza. Hicieron agasajo labradores. Entusiasmo, vino, apuros.

Bañado.—En el teatro Moderno celebró función benéfica Centro Farmacéutico. Sala brillante aspecto, variedad presencia señoras aristocráticas. En "Niño Judío" cantó bien britano Montoro, distinguido joven localidad. Aplaudidísimo, así también joven Lagan tenor, barcarola. Soledad, Clotilde Cabanas guapísima, lucieron grandemente obras representadas, canciones. Hilda, coros, Lema, todos dignos aplausos. En función despedida, aclamados público.

Guía.—Hicieron don Antonio Castille, persona apaciguada, Entierro concurrido. Damos pésame familia.

Palatia.—Huestes liberales entusiasmo, alcalde felicitado. Circulo abarrotado socios, comenase fuerza representativa Gobierno triunfa García Prieto. Preparanse perel, vino honor, celebración exaltante Poder izquierdas.

Pastillero.—Gente desahogada, poco respetuosa Ordenanzas municipales, arroja cerca fuentes públicas tripas cordas, olor nauseabundo. Denunciamos alcalde, seguros atenderá indicación por higiene, salud pública.

Felicitación.—Recibida médico Ayora distinguida señora, boda reciente.

Regreso.—Volvieron viaje boda señores Serrano Alba.

De arte.—Beneficio hermanísima Soledad Cabanes simpática Hermana Clotilde concurridísimo. Tomó parte Centro Farmacéutico. Aplaudidos, obsequiados flores otros regalos. Públicos hizoos objeto demostraciones simpáticas.

Enferma.—Encuentrase aquejada dolencia distinguida señora María Luisa Jiménez. Sentimoslo, deseándole pronto restablecimiento.

Gira campestre.—Celebrando restablecimiento labrador don Pedro Remón Cañadas, víctima accidente, salen gira campestre amigos. Día espléndido; no vello mechado, vino corrió abundancia. Alegría, felicitaciones, algún que otro encantado libaciones vino caño Montilla.

Cultos Purísima.—Templo lleno fieles, altar Purísima espléndido, luces, flores. Última resulte pobre parte musical tratándose hermandad presidida aristocrática pueblo.

Hermosura templo contrasta falta argenteo, piano, voces femeninas contribuyen brillante cultos Madre celestial.

Comisión.—Comisión organizadora funciones teatro objeto caritativo cometa conducta administrador dones Fernán Núñez, negando repetidamente flores adorno sala espectáculo. Caease comelias, erisamientos en jardines ducales, entendiéndose poco alron actitud señor duque cuando represente lustru casa buasonada siempre preguis.—Corresponsal.

Hijo de Sánchez Gama

GONDOMAR, 5

Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

Sotomayor, S. A. Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden soleres en la Harina de la 3ª y 4ª lavada en la carretera del Brillante, lindando con terrenos de la Estación de los Carreteros.

Almacenes al por mayor de tejidos

Se venden cortes de traje de caballero desde 12'50 pesetas en adelante

Almacenes Santa María, calle Domingo Muñoz 4 (frente a la fonda "El Comercio"). Horas de despacho de nueve a una y de tres a siete.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

SEPARTADO N.º 1. TETAFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

A. Pibernat

BARCELONA

Parlamento, 9 y 11

Fabricación cajas caudales, romanas, básculas de todos sistemas.

Bañeras hierro esmaltado primera calidad

compuesto de palangana loza, grifos y válvula níqueladas y soportes hierro, desde. Prtas. 285

Lavabos completos desde. " 80

Inodoros completos desde. " 85

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones Sanitarias, encargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad.

De la "Agencia Febus,")

Madrid 12, 15 a 19.

El Gobierno nos consta que está procediendo con especial cautela para designar al gobernador civil de Barcelona. El anuncio del hecho, muy significativo, al cual el Gobierno está ya apercibido, el movimiento separatista que ahora se ha iniciado con mayor pujanza que otras veces. Se ha llegado, según todos los informes, a utilizar muchos libros de las escuelas pidiendo por otros redactados y escritos en catalán, lo cual, si no se pone coto a tiempo, no será lejano el día en que el castellano sea totalmente desterrado en Cataluña.

Se todavía muy reciente el rozamiento entre el general Ardanaz, actual gobernador civil, y el presidente de la Mancomunidad Puig y Cadafalch, devolviéndole el primero un escrito oficial que había enviado escrito en catalán.

Cuando este uno de los principales temas de la realidad de los problemas que preocupan mayor preferencia, y por ello naturalmente tiene que pasar las cualidades de un hombre que se desahoga, que no sea un prisionero más de la ley, como ha venido ocurriendo con frecuencia con otros gobernadores.

El Consejo de ministros celebrado en la Presidencia hoy, se abordó el tema de que forma por los tribunales militares mayor rapidez en la tramitación de las causas que se instruyen por las responsabilidades de guerra.

Los buenos propósitos de que el Gobierno, es que se acordara la inmediata designación de una comisión investigadora para que trate de la forma de los fondos enviados para gastos militares.

Se ha recibido un avance del estado de los expedientes los sumarios, a los que se ha dado mayor actividad para su pronta resolución.

Respecto a la comisión investigadora se ha redactado una Real orden con las secciones necesarias.

Va a reorganizar el Ejército

Mañana el ministro de la Guerra al presidente del Consejo, señor García Prieto, para darle a conocer el proyecto de reorganización del Ejército que tiene en mente.

El ministro fue visitado por el secretario de Guerra y por el personal de los organismos técnicos.

El ministro se propuso entrevistas con el Estado Mayor Central del Ejército para darle a conocer su proyecto de reorganización, a fin de llevarlo a cabo antes al Consejo de ministros para su aprobación.

Viaje del Rey a Almería

El Rey irá a Almería el domingo próximo acompañado de los ministros de la Guerra y Marina.

El sábado se hará la entrega al jefe de sanidad de su bandera; pero no se desplegará ninguna de las fuerzas.

Deniega una autorización para Millán Astray

La comisión de estudiantes católicos, para el catedrático señor Yangus, al ministro de la Guerra, señor Alhucemas, para solicitar del mismo una autorización para que el teniente coronel de artillería señor Millán Astray dirija una escuela en su centro acerca de la guerra y de las responsabilidades.

El ministro de la Guerra denegó tal autorización, por impedirlo así las Ordenanzas militares.

Alcaldes serán de Real orden, por ahora

El criterio del Gobierno es el nombramiento de alcaldes de Real orden, que serán respetados en el Ayuntamiento que lo hayan elegido por votación popular, observando una sana doctrina democrática; pero se hace en cuenta que el Gobierno se reserva el derecho de nombrar o de destituir a los alcaldes de Real orden, y lo propio hará en el caso de la concentración; pero ahora se dictarán disposiciones con arreglo a que los alcaldes sean elegidos por votación popular.

El ministro les anunció que habiendo leído en algunos periódicos de este país, se había adelantado a los alumnos, concediendo los exámenes extraordinarios para el mes de Enero, pero solamente para una o dos asignaturas, en lugar de tres.

Los alumnos sabieron muy satisfechos de la entrevista con el ministro, el cual ha rogado a la prensa que se difunda la noticia para conocimiento de los interesados.

Los crímenes del adulterio

En la barriada de los Mataderos, en Carabanchel, ocurrió anoche un crimen sangriento.

Regresó a su domicilio el guarda de seguridad José Gómez, de prestar sus servicios, y como advertir que su mujer Irene López, se hallaba ausente, marchó en su busca, creyéndole en una tienda de gallinas, propias del matrimonio, en la calle de Linera, y como tampoco allí la encontró, marchó a una casita en construcción del ma-

Informaciones de hoy 13

Gestión bienhechora

Satisfacción puede Córdoba sentirse de la gestión de don Manuel Enriquez Barrios en la dirección general de Primera Enseñanza.

Los maestros llevábamos razón cuando le rendimos aquel solemne y brillante homenaje de simpatía y respeto. Lo merecía por su buen ánimo en pro de la cultura primaria, y así lo ha demostrado día por día en los ocho meses que se ha consagrado a la administración de los elevados intereses de la enseñanza. Demostración de obras, que es la convincente y duradera. Realidad, y no promesas de palabrería engañosa, es la que deja el señor Enriquez en provecho de Córdoba y de su provincia, con las concesiones innumerables que de su mano y por su gestión, han llegado a las escuelas.

Su afán se ha estimulado en cada momento, con el triunfo y con el aplauso por lo hecho, y así, ha aspirado cada hora a superarse. Ha necesitado no más que la superación a la petición llegar, para que el interés máximo por el asunto lo moviera hasta lograr la resolución favorable.

Y ha venido material excelente y abundante para las escuelas de Córdoba y de muchos pueblos cordobeses; y muebles, mobiliario costoso, en cantidades que sorprendían; y se han creado cuantas escuelas se pidieron, algunas a los pocos días de instadas y teniendo que vencer graves dificultades de trámite, como para los cuatro de Puéblonuevo; y ha destinado a la de párvulos del distrito de la izquierda de esta ciudad una de las poquísimas clases maternales que se crearon para ensayo de la institución en España; y ha concedido autorización y subvenciones para organizar en Córdoba un club de niños y campo de recreo y ejercicios de educación física de la infancia; y han venido por él también los recursos para que un grupo de las escuelas nacionales realice un viaje instructivo a la hermosa Sevilla; y ha llegado por su valimiento la subvención espléndida para el ropero Montijo en la escuela de niños del grupo Rey Heredia; y ha atendido con creces a la demanda de celebrar aquí un curso de ampliación de estudios para maestros de Córdoba y de la provincia; y ha enviado colecciones escogidas de libros valiosos para nuevas bibliotecas; y ha obtenido subvenciones bastantes crecidas, para desahogar que para todos los centros y ciudades de cultura de la provincia; y ha promovido, en algunos casos, y acogido con interés sumo en todos, las peticiones de los Ayuntamientos para la construcción de edificios escolares, dejándolos concedidos ciertas de ellas, como la de Córdoba, para cuatro grupos de gran costo...

La enumeración es incompleta. Y aparte, deben mencionarse la creación del Museo Pedagógico Provincial y las veinte escuelas concedidas a Córdoba apenas el Ayuntamiento elevó la petición, siendo ya el señor Enriquez dimisionario.

El Museo Pedagógico provincial, que pronto se inaugurará, es institución nueva fuera de Madrid, y, por tanto, éste de Córdoba, el primero después del Nacional.

El iniciador de la obra halló en el señor Enriquez tan favorable disposición para la prosperidad del intento, que se encontraba autorizado para realizarlo a poca de entrar en la dirección la solicitud. Centro de enlace de los esfuerzos profesionales de todas las ramas del Magisterio primario y con un reglamento de amplísima acción pedagógica, el Museo nuevo será órgano robusto en la vida de la cultura cordobesa y establecimiento modelo para honra del Magisterio primario de la provincia, con sus colecciones, biblioteca y laboratorios, dotados de cuanto precisa la ilustración de los educadores y la renovación de la escuela, si hay voluntad en autoridades y maestros, de guiarse por las novísimas orientaciones en edificios, material, organización, métodos... De este Museo Pedagógico de Córdoba, han tratado ya con largos encomios, las más importantes revistas profesionales de España: «La Revista de Pedagogía» y «La Escuela Moderna» de Madrid.

Veinte escuelas de una vez para Córdoba! Hermoso alarde de patriotismo esta hazña del señor Enriquez. Y no han sido las veintinueve que faltan para completar el arreglo escolar del año 1911; porque el Ayuntamiento no ha perdido más que veinte. Este de las escuelas es el sumo bien que a Córdoba puede dispensarse, pues que los valores espirituales son los que más dignifican a los pueblos. Con las veinte escuelas más, algunos cientos de niños quitaríamos del arroyo y unos cientos de ciudadanos de las estadísticas infamantes de analfabetos. ¿Se abrirán las veinte escuelas? Don Manuel Enriquez las da, las da el Estado. Ahora veremos si las recibe, las quiere... De todas suertes, el honor y la gloria de crearlas, serán perenne timbre y remate brillante de la gestión del director general de primera enseñanza que el día 10 ha cesado.

Los maestros llevábamos razón cuando le rendimos aquel afectuoso homenaje de respeto y simpatía.

Patrio de Córdoba.

Una conferencia

En el Círculo de Labradores dió anoche una conferencia—de la serie organizada por la Real Sociedad Económica—el ingeniero director de la Estación Sericícola del Puerto de Santa María, don Félix Sancho y Peñasco.

Acompañaban en la mesa al conferenciante el presidente del Círculo don Rafael Illanes, el director de la Granja Agrícola don Francisco P. Aguayo, y el ingeniero del Servicio Agronómico don Francisco Maestro.

Hizo la presentación del conferenciante el secretario de la Sociedad Económica don José Pérez Guerrero, quien lamentó el que no pudiese hacerlo, como correspondía, el presidente de la misma Sociedad Económica don Patrio López y González de Canales, por una reciente desgracia familiar.

El señor Pérez Guerrero hace una breve reseña histórica de la industria de la seda en Córdoba, desde los musulmanes y los siglos XV y XVI, de florecimiento con telares que ocupaban a cien mil obreros, según el «Libro de los Oficios» de Córdoba, hasta la decadencia de las centurias XVIII y XIX y su total desaparición.

Hace constar también cómo la Sociedad Económica siempre, a pesar de su falta de recursos, se preocupó de este aspecto de riqueza, publicando aún en la primera década del siglo XIX, instrucciones para el cultivo de la morera e industria de la seda, e hizo ofrecimientos al Ayuntamiento, corporaciones y particulares de plantones de morera para la reconstitución de dicha industria.

Por último, el señor Pérez Guerrero, elogió la labor reconstitutiva del señor Sancho.

El conferenciante, don Félix Sancho, empieza su disertación exponiendo el tema: «Porqué no es Andalucía una región sedera?»

Dice cómo en Sevilla hay una producción de más de tres mil kilogramos anuales de seda por cultivos sederos en la ribera del Guadalquivir, desde Triana a Coria. Expone las distintas y necesarias facturas que contribuyen a la solución del problema sericícola.

Son estos, dice, el clima, el cual se da en Córdoba, y en toda Andalucía, como en el sur de Italia y Grecia.

Desde por experiencias hechas por él que la morera puede florecer en todos los terrenos.

Considera como muy importante, sobre todo en los primeros años de la plantación el factor agua, y como de una absoluta necesidad la mano de obra interesada, tanto en el cultivo de las plantaciones alimenticias como en la crianza del gusano productora.

La industria de la seda, dijo el señor Sancho, es la del hombre modesto que vive en el campo, por y para el campo.

Rafiera, a este propósito, cómo en Murcia, la estación sericícola más antigua y más importante de España, el cultivo de la seda obtenía éxito en la empresa cuando él por su mano y otros empleados suyos compartidores de los beneficios de la ganancia, hacía así el cultivo; el dueño quise después disfrutar sólo dicha ganancia y quitó las participaciones, empleando obreros a jornal, y efectivamente, en ese año se perdió todo totalmente.

Considera por último, el factor Mercado, del cual dice que si el productor no tiene ahogaderos, le precisa dar el producto de cualquier modo a la salida de la mariposa, y de esta situación se aprovecha el comprador para deprimir su cosecha, pero si el productor cuenta con ahogaderos propios, no le precisa rendirse al fabricante, y obtiene la remuneración de su trabajo.

Cita el caso de Sevilla, donde suocía antes del primer modo, y que al establecer los ahogaderos, no fue preciso ni encender, para obtener un precio lógico de venta.

El conferenciante dice que es fácil la instalación de estos ahogaderos.

Excita a la plantación de moreras, no sólo a los sericícolas, sino a toda clase de propietarios, por las ventajas generales que el árbol produce y se ofrece en un Estación Sericícola del Puerto de Santamaría, para toda clase de consultas y facilidades a este objeto.

El señor Sancho da por último las gracias por sus atenciones a la Real Sociedad Económica, y al señor Pérez Guerrero por sus elogios, dando con esto por terminada su conferencia, por la que recibió muchos aplausos y felicitaciones.

El público reconoce que esta casa vende con gran ventaja de precios para el comprador, y contribuye al gran éxito del negocio.

Casa Central. Marmol de Bañuelos, 2. Sucursales: San Agustín 44.—Deanes 29 y 31.—Precios fijos.

Rioja Paternina. 1,50 botella (sin casco) en la Confitería Suiza. Chocolate especial de la casa marca LA SUIZA, desde 6 reales libra en adelante, en la Confitería Suiza.

Nuevo libro de «Moros y Cristianos»

Nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor jefe del «Diario de Córdoba» don Eugenio García Niebla, ha puesto a la venta un interesante libro intitulado «Moros y Cristianos».

El señor Niebla, conocedor profundo de los asuntos marroquíes, a cuyos estudios se dedica con extraordinario interés, ha recopilado en un tomo de 294 págs., con la amplitud que caracteriza sus escritos, un rollo interesante de las impresiones obtenidas acompañando a la comisión de representantes de la ciudad, que fué a Melilla para hacer entrega del «regimiento de soldados».

«Moros y Cristianos» es un libro interesantísimo, porque el señor Niebla expone todo un tratado de asuntos africanos, en los que refleja unos conocimientos extraordinarios del problema y una gran competencia en el desarrollo del mismo.

Sirvan estas líneas de aviso de recibir por los ejemplares que nos ha remitido, y premetamos ocuparnos con detenimiento de la obra, que bien lo merece.

Felicitemos al entrañable camarada por esta feliz producción que viene a valorar la gran biblioteca de obras africanas, tan interesantes como útiles.

Le digo a V. que en gorras y boines EL METRO no tiene quien le iguale. Gracias amigo, lo veremos.

LOCALES

En la librería Luque ha quedado olvidado un abrigo. Se ruega a la persona que se acordare ser su dueño, pase a recogerlo en dicha librería.

Se encuentra en Córdoba el diputado provincial don Francisco Campos Navas. —Marchó a Gibraltar el pupilar empresario del Gran Cine, don Antonio Ramírez de Aguilera.

Se reunió anoche en el Círculo republicano la Sociedad de banderilleros. —Las mejores AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS y más económicas. Tamaño 50 por 60, 10 pesetas; 30 por 50, 6 pesetas.—Plaza de las Cañas, 12.

Salón Ramírez

Anoche debutó en este teatro la bella bailarina Lolita Baldo, que tanto éxito obtuvo en temporadas anteriores, a la que ya hacía bastante tiempo que no habíamos vuelto a ver actuar en Córdoba.

Viene la escultora artista en pleno dominio de todas sus facultades, por lo que obtuvo en su presentación un rotundo triunfo, oyendo grandes ovaciones en todos sus números de baile.

También es muy justamente aplaudida la notable concertista Lina Coello, que posee una agradable y armoniosa voz y un gusto exquisito en la manera con que dice sus canciones.

Se continúa proyectando la serie americana «El hijo de Tarzán», cuyos episodios están llenos de un creciente interés.

Ropa blanca, camisas, camisetas, calcetines, medias, fajos de punto y todo cuanto necesite, cómprelo en EL METRO, que le conviene.

Anuncios recomendados

Celso Ortiz Magias. MEDICO. En enfermedades de la piel.—Rayos X.—Banda Cárdenas, 1.

Dr. Bergillos. Especialista en enfermedades de la piel. Braulio Laportilla 2.

Laboratorio.-Farmacia J. DE DIEGO. Análisis Químico-Bacteriológico. Duque Hernandulfo, 10 Córdoba.

Farmacia Dr. Villegas. Gondemar, 8. Teléfono 80.

Rafael Ortiz Redondo. VETERINARIO. Cardenal González 112.

Antonio Arévalo García. PROCURADOR. Buen Pastor.

Academia Torres. Fronta y afianz preparación para Telégrafos. Ramírez de Arana, 7.

Sucesos y denuncias

Efectos de la «parranda»

Manuela Rueda Moya, dueña de una casa de lencinios, denuncia a Rafael Ruiz, con domicilio en la calle Cabezas, número 17, y Rafael Casañez, cochero, domiciliado en la calle Caldereros, y Agustín Mañudo, con domicilio en la calle Rey Heredia, número 28, y a un tal Morales, empleado de Correos, que vive en la fonda de la Alegria, y a otros dos individuos más que no conoce, por que ayer noche, en ocasión de tener cerrada la puerta de su casa, se presentaron dichos individuos pretendiendo, con escándalo, que les abriera, y como la dicha dueña no accediera a ello, la empujaron a golpes con la puerta, hasta hacer saltar el picaporte, y que cuando la dicha Manuela dió voces pidiendo auxilio, la dijeron los alborotadores que no tenían a la policía, y la dirigieron a la referida Manuela frases de maltrato.

Gasa de Socoero. Durante el día de ayer fueron asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes: Antonio Pérez Aljama, de 14 años, domiciliado en la calle Francisco del Rosal, número 3, de distensión ligamentosa del pie izquierdo.

Luis Fernández Méndez, de cuatro años, domiciliado en la calle Herrillo, número 5, de herida contusa en el arco superciliar derecho.

Carbones minerales, Carburo metálico, Aceites minerales para automóviles, graas y gasolina.

FELIPE CARRACEDO AMOR. Avenida de Canalejas, 6.

El mejor regalo de Pascuas. Cajas surtidas de las hodegas de CRUZ CONDE.

Venta de casa. Se vende la casa número 58 de la calle Romero de esta capital. Darán razón Cardenal Toledo número 2.

Verdadera ocasión. Vendo a precio de costo camisas de madera de haya, de esmerada fabricación. Máquinas de coser y piezas sueltas para toda clase de máquinas.

Rafael Rubio Escobar. Alfaro 11 y 13.

Curar el dolor de cabeza no es hacer una fotografía. El sello «Zea», cura el dolor de cabeza con rapidez, pero no es instantáneo.

El Buen Gusto. Confitería y Pastelería FERNANDO VACAS. Cardenal González, sin número.

Esta casa tiene la especialidad de mantecados finos y de todas clases a 3,50 kilo. —Polvorones así más puro estilo sevillano, 1,20 docena.—Pastelitos, a 0,15.—Dulce fino, 5 pesetas kilo.—Bizcochería, 6 pesetas.

Sastrería. Rafael Pérez Torrellas. Confección de toda clase de prendas. Victoriana Rivera, 2 pral. Córdoba.

Juan Ruiz Romero. Gran almacén de tejidos. Alfonso XIII (frente al Gobierno civil).

Antonio C. Jiménez. Azulejos, Cerámica, Decorado. Escudo, 4.

PEDID VINO FINO. Niño Granada. Arturo Gordón y Sánchez Romate. Jerez de la Frontera.

Anís Machaquito. SIN RIVAL. Hijos de Rafael Reyes, Rute.

ERIOHM. Se hacen instalaciones a 11 pesetas, lámpara incluida. Cando de Cárdenas, 15. Teléfono 83.

Hijos de A. Pintado. Vinos de mesa.—Servicio a domicilio. Barrosa 9.—Teléfono 235.

Talleres y Garage «EL MOTOR» REPARACION DE AUTOMOVILES

Luis Le Bret.-Carrera del Pretorio Leira D. Disponemos de los elementos más modernos y obreros especializados para la perfecta reparación de toda clase de motores de combustión interna. Estamos, por tanto, capacitados para hacer a vuestro automóvil una buena reparación. Hacemos presupuestos, con plazo de entrega, de los trabajos que se nos encargan y abonos indemnizaciones caso de incumplimiento del mismo por parte nuestra.

Petit-Bazar, Concepción 32.—Córdoba. Calzados.-Confecciones.-Tejidos.-Géneros.-de punto.-Perfumería.-Novedades.

Esta casa es la que más barato vende. Tiene zapatos de señora, cesidos todo suela, desde 8 pesetas en adelante, y de caballero desde 17.

Fábrica de Joyería.-Bisutería de oro y Platería de Luis Jiménez Caro

Sucesor de Jiménez Hermanos. García Lopera núm. 6.—(Frente a los almacenes de La Campana).—Córdoba.

Ruano Hermanos CAFES.-COLONIALES POR MAYOR

Plaza de España.—Córdoba. CLINICA RONCAL. Médico internista por oposición del Hospital provincial.—Especialista en garganta, nariz y oído.

Braulio Laportilla, 3 principal, consulta de 1 a 3.

Almacenes de maderas de todas clases Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 412

Compre Vd, que le conviene

los trajes, gabanes, polizas, paraguas y demás artículos para este invierno en el comercio de tejidos de J. RUIZ ROMERO. Ven sus escaparates y compare precio y calidad con de ir a otra parte. PRECIO FIJO VERDAD. María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil).—Córdoba.

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Emballada Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid

Venta por mayor y menor. Plaza de San Nicolás, 16.—CORDOBA.

DIEGO RUIZ

Es el que vende las más altas novedades en sombreros y gorras. Calle de María Cristina.

Enrique Torres PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO

Venta de solares en el Brillante. Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 sup.—Córdoba.

Fábrica de oapachos para molinos aceites de Angel Alvarado

Almacenes: Agustín Moreno 138.—Escritorio: Montemayor 1.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Genito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París. CONSULTA DE 2 A 5. Avenida de Canalejas (por la Victoria), 20.

Estómago-Intestino-Higado

Especialista: Bernal Blancart.—Consulta de una a tres.—Marqués de Boil, núm. 1 (esquina Gondomar).

Nuevo Restaurant Miguel Gómez

Recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad que lo hacemos un gran favor, este establecimiento, el preferido del público. Hay cerveza al grifo. MARQUÉS DEL BOIL.

Gran fábrica de bujias esteáricas. Emilio Berná Cataluña. ALCOLEA (CORDOBA).

CAFE «LA PERLA». Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 6'50.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

En pañetes, gamuzas, lanas, franetas y artículos para señora EL METRO tiene gran surtido y lo vende a bajos precios.

Pianos-Pianolas-Autopianos. Los mejores y más económicos, tanto piazos como al contado, los encontrará en los almacenes. Piazza Hermanos.—Sucursal presentante: C. Martínez Róchez. Claudio Marcelo 13 (frente a la Compañía Córdoba).

Nueva Hospedería Hijos de Miguel Gómez. Situada en Cerro Murlano. Gran Comedor. Servicio esmerado preferido para giras y banquetes. Se reciben avisos Restaurant Hijos Miguel Gómez.

Farmacia y Droguería del Centro. Antigua casa de la Unión Farmacéutica. Inmenso surtido en especialidades—Eficacia inmejorable en los géneros.—Precios económicos. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Para Pascuas. Confitería y pastelería de Antonio Mira Borado. Concepción 25 y 27.—Córdoba.

Sucursal casa YOST. Máquinas de escribir. Sin cinta. La mejor y hecha en su escritura por su perfecta alineación. Gerente para Córdoba y su provincia. Luis Caballer, Gondomar 4.

Felices Pascuas. pasará el que adquiere los vinos y artículos de la Casa Victorino Pérez. Antiguo Restaurant Corral. Plaza de Cánovas, 3 y 4.

Espicias para las matanzas.---ABSOLUTAMENTE PURAS.

Almacén de Coloniales por mayor.—TEJADA Y GARCIA.—Córdoba. (Se efectúa la molienda a vista del interesado, que así lo desea.)

Información telefónica

Un Consejo de ministros interesante al decir de los ministros, pero poco sustancioso según la nota oficiosa.—Lo de los alcaldes aún no se ha resuelto, aunque es seguro que el ministro de la Gobernación tiene ya extendidas las Reales órdenes para provincias.—Comunicado oficial de la noche.—Un pequeño incendio en la Dirección General de Seguridad.—Habla el ministro de la Guerra.—Un monumento al "Quijote".—Asamblea maurista.—El director general de Correos se posesiona.—En Barcelona se desarrolla una grave colisión, resultando muerto un agente de vigilancia y varios heridos.—Unos desconocidos agredieron a la policía, cruzándose numerosos disparos entre ambos bandos.—La temporada taurina en América.—Otras noticias de interés de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 13, de la 1.ª a las 3.50 m.

Consejo de ministros en la Presidencia

Cerca de las nueve terminó el anunciado Consejo de ministros.
El primero en salir fue el conde de Romanones, que inmediatamente fue abordado por los periodistas del siguiente modo:
—¿Ha sido sustancioso el Consejo?
—Romanones: Ha sido largo y el ministro del Trabajo dará la nota oficiosa, que es muy interesante.

Después salieron juntos los ministros de Marina y Guerra, señores Silveira y Alcalá Zamora, preguntando los periodistas al primero cual había sido el criterio del Gobierno en el nombramiento de alcaldes.
Silveira dijo: No sé de eso mucho, por la razón de que en el Consejo hemos tratado de muchos asuntos y no ha habido tiempo material para ocuparse de aquello.
A pesar de ello, los ministros hemos tenido discusión sobre el particular y nos hemos puesto de acuerdo.

Alcalá Zamora interrumpió a Silveira, y dijo a los periodistas que el acuerdo había sido bien fácil y la discusión muy corta.
Terminó diciendo que los nombramientos dependían del ministro de la Gobernación, y que éste pondría en práctica lo acordado en el Consejo.
Pedregal, que salió poco después, manifestó que nada podía decir, entre otras razones, porque no tenía costumbre de hacer exposición de asuntos, ya que es nuevo en estos lares.

Al salir Gasset los periodistas le dijeron que les contase algo del Consejo, dándole a conocer las frases de Romanones sobre el interés de la reunión.
El ministro de Fomento, manifestó:
—Creo que lleva razón el conde; el Consejo ha sido muy interesante y en él se ha acordado la suspensión de las sesiones de Cortes, y esto ya es algo que merece la pena de decirlo.

Los periodistas hicieron saber al ministro que, a pesar de lo que les había expuesto, el conde se había referido con sus palabras a otros asuntos, respondiendo Gasset que no sabía una palabra.
A continuación salió el ministro del Trabajo, quien hizo entrega a los periodistas de la siguiente nota oficiosa:
En el Consejo de ministros se aprobó el reparto de la contribución territorial para el ejercicio de 1923-24.

También se acordó que todos los ministros envíen una nota detallada acerca de las atribuciones del personal de los departamentos respectivos, conviniéndose en que se pongan en vigor los decretos referentes a las autorizaciones en todas las dependencias del Estado.
Se autorizó al presidente del Consejo para que someta al Rey un decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.
Se aprobaron varios expedientes de trámite de los ministerios del Trabajo, Instrucción Pública y Guerra.

Se aprobó también un expediente del ministerio de Fomento, referente al abastecimiento de trigo.
El ministro de la Guerra presentó un avance de los cursos que se inician por diferentes motivos en los territorios de Marruecos, habiéndose puesto al día todos los asuntos referentes a los tribunales militares.

Parte oficial de la noche

El Alto Comisario comunica desde Tetuán que no ocurre novedad en aquel territorio, ni en los de Ceuta y Larache.
En Melilla, en la mañana de ayer, un grupo de 150 caballos de la caballería de M. Talza, atacó a las fuerzas de policía encargadas de la protección de un convoy, iniciando éstas un nutrido fuego de resistencia, en el que tomaron parte activa paisanos de la caballería Ala Zújar, siendo rescatado por la policía indígena varios fusiles.

El Director general de Correos se posesiona

Esta tarde ha tomado posesión del cargo de Director general de Correos y Telégrafos, con las formalidades de este puesto, el nombrado recientemente para este puesto, señor Pérez Crespo, quien discursó, siendo ovacionado por el personal.
Le contestó en nombre de estos el subdirector, señor Moreno Pineda, diciendo que los empleados estaban dispuestos a trabajar con entusiasmo al objeto de que su labor resulte fructífera.

Un pequeño incendio en la Dirección General de Seguridad

A media tarde y a consecuencia de la alta temperatura desarrollada por los radiadores eléctricos, se produjo un incendio en la Dirección General de Seguridad.
El siniestro fue advertido a tiempo, acudiendo a sofocarlo los dependientes de la dirección, que lograron su propósito antes de que el fuego alcanzara mayores proporciones.
Solamente ardió una tarima y parte del entarimado y una mesa próxima al radiador que dio lugar al pequeño incendio.

Un monumento al "Quijote"

En el Ateneo se ha reunido la Asociación de escritores, literatos y artistas, tratando de la erección en el Teboso de un monumento a «Don Quijote de la Mancha».
La asamblea maurista
A las cinco de la tarde se reanudarán las sesiones de la asamblea maurista.
El señor Tárrego trató del crédito agrícola.
El señor López de Haro habló de los faros gallegos, pronunciándose en contra de ellos por considerar muy dudosos su legalidad, manifestando que si cincuenta por ciento están legalmente constituidos.
Dijo que es una cuestión que urge resolver, si no anulándolos, haciendo una reducción, y facilitándoles medios económicos para que puedan desenvolverse, bien sea por medio del crédito agrícola o por anticipos del Estado reembolsables en el período de las cosechas.
Don Carlos Otero defendió una ponencia acerca del proletariado, sosteniendo que el obrero debe participar de los beneficios de las empresas que utilizan su trabajo, como cooperadores que son de ellas.
El señor Tárrego vuelve a ocuparse del crédito agrícola, y contesta al señor Otero combatiendo su teoría.
Recuñan ambos, y se admite la ponencia.
El señor Calviño se ocupa de las mutualidades obreras.
Dice que es este un problema importantísimo, que nunca resolverá el Estado.
Agrega que es preciso atender a la educación del obrero, capacitándolo para educarse en su trabajo mejorando sus aptitudes. Falta crear escuelas especiales, dotando al proletariado de elementos de instrucción y elevando su nivel cultural.
A ello tienden las mutualidades obreras, en las que deben agruparse los trabajadores por profesiones.
El señor Tárrego dice que es preciso fiscalizar la producción.
El señor Hiza se ocupa de las compañías de seguros de accidentes y de las leyes de Sanidad y Beneficencia.
Se promueve una discusión, y en vista de que se prolonga el debate, se acuerda suspenderlo.
Se da lectura a un tema de cuestiones económicas y arancelarias, que se discutirá en la sesión próxima.
Hace el resumen de los debates el señor Golosochea, que actuó de presidente, y se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

Ampliación al Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado esta tarde se acordó realizar el proyecto del ministro de Fomento, señor Gasset, referente al trigo y la harina.
También se trató de la cuestión militar, deliberándose acerca del proyecto de reorganización de la fuerza de reserva y de la necesidad de activar las sumarias militares.
En cuanto al asunto de las responsabilidades que tocan a los señores ministros, se acordó que se resuelva por decreto para no demeritarlo por más tiempo.
Se trató de los nombramientos de alcaldes, siendo lo más probable que se adopte un régimen mixto, designándose por Real orden en algunas localidades y por elección en otras.
La alcaldía de Madrid será provista por Real orden, figurando el marqués de Villabragima como el candidato más probable.
Para el gobierno civil de Barcelona todavía no se sabe quien será designado, pero desde luego se tiene el propósito de nombrar un hombre civil.
Para todas estas cuestiones se ha dado un amplio voto de confianza al presidente del Consejo marqués de Alhucemas.

Trabajos de la policía

La policía ha practicado la detención de dos individuos sospechosos, de malos antecedentes, concediéndosele importancia a su detención.
Llámanse Pascual Leguardia y Diego Marín, fugados de la cárcel de Vinaroz, quienes se alojaban desde que vinieron a la corte en casa de Bonifacio Peña. Este ha sido también detenido por la policía, e interrogado acerca de su amistad con los dos individuos sospechosos, cayó en repetidas contradicciones, siendo por tanto encarcelado.
Uno de los detenidos se ha averiguado que en el mes de julio robó una cartera a un viajero en un tren de la línea de Valencia, siendo detenido por la guardia civil y recuperada la cartera.
Detenido en unión de su compañero, lograron fugarse de la cárcel, hiriendo en la evasión a un vigilante de prisiones que trató de impedirlo.
Los fugitivos marcharon a Francia, donde se dice que han estado en relaciones con gentes maleantes, regresando a España en el mes de octubre último.
Parece ser que la policía les ha encontrado ciertos documentos comprometedores.

De Marruecos

Aterrizaje forzoso

Melilla 12.—En un descampado próximo a Mar Chica, tuvo que aterrizar un aeroplano militar, tripulado por el oficial señor García Muñoz y el soldado Bautista Mangor.
El aparato traía averías en el motor.
El descenso fue efectuado con gran habilidad, resultando los pilotos ilesos.
El aparato sufrió grandes desperfectos.

Reparación de tropas

Melilla 12.—Se anuncia la próxima reparación de los soldados del regimiento del 21, que prestaban servicio en África voluntariamente.
Fiestas en Nador
Melilla 12.—En el aerodromo de Nador han celebrado fiestas los aviadores militares en honor de la patrona de la aviación.

Obras de defensa

Melilla 12.—Con gran actividad se están acometiendo nuevas obras de defensa en el «bloqueo» del Cabo Nival.
Indígenas sometidos
Melilla 12.—Han llegado procedentes de la zona francesa numerosos indígenas sometidos, que vienen a refugiarse en este territorio.
Muchos de ellos vienen en estado lamentable, habiéndose ordenado por la Inspección de Sanidad que se los someta a curaciones.
Para estudiar las fortificaciones
Melilla 12.—Ha marchado a Afrax el teniente de ingenieros señor López, a quien se ha encomendado el estudio de las fortificaciones que deben establecerse en algunas posiciones.
Se realizarán grandes obras defensivas, como parapetos de protección, camuflajes cubiertos, etc., que paguen a los defensores de la posición a cubierto de las asechanzas del enemigo.

Alhucemas felicita a Abd-el-Kader

Melilla 12.—El prestigioso caud amigo de España, Abd el Kader, ha recibido un expreso telegrama de felicitación del presidente del Consejo de ministros, señor marqués de Alhucemas, por los buenos servicios que viene realizando para la pacificación de algunas cabillas, cooperando de este modo, notablemente, a la misión española en Marruecos.
Nueve alumbrado
Melilla 12.—Muy en breve se inaugurará el alumbrado eléctrico que se está instalando en el campamento de Dar Drius.

La comunicación telegráfica con Marruecos

Melilla 12.—A causa de las averías sufridas en las comunicaciones telegráficas, como consecuencia de los grandes temporales reinantes en este territorio, el alto comisario se comunicará con el Gobierno por el cable directo desde Melilla a Málaga.
Como este cable ha sufrido también averías, en caso de retrasarse, con motivo del temporal, el buque que realiza el tendido del cable de reparación, no quedará otro remedio que sufrir el consiguiente retraso en nuestras comunicaciones con África.

Maniobras militares

Melilla 12.—De Bu-Afora a Dar-Drius se ha trasladado una batería del primer regimiento de Artillería pesada, que defende esta posición, no ocurriendo ninguna novedad durante su marcha.
También se han efectuado convoyes que llegaron a dicha posición sin ningún contratiempo.
Del Estado de Keddani salió, dando un paseo militar, una columna formada por dos batallones de los regimientos de Andalucía y Galicia y una batería del primer regimiento de artillería, con tren regimental, ametralladoras, estación óptica y demás elementos.
La columna reconoció el terreno hasta el sitio de Araf, efectuando diversas ejercicios y regresando sin novedad.

Trabajos de fortificación

Melilla 12.—Protegido por las fuerzas del regimiento de Isabel II, un equipo de obreros está realizando trabajos de fortificación en la posición de Sidi Mesani.
Los expedicionarios tienen establecido su alojamiento en casa del moro Abd-el-Melaf.

De provincias

Grave colisión en Barcelona. Un policía muerto y varios heridos

Barcelona 12.—A la una y cuarto de esta madrugada, en la calle de Calabaria, esquina a la de Cortés, varios guardias de Seguridad observaron que unos individuos habían tratado de ocultarse.
Los guardias les dieron el alto, y como los fugitivos no se pararon, dispararon sobre ellos.
Los desconocidos les hicieron frente, trabándose una lucha en la que se cruzaron numerosos disparos.
Intervino también en la refriega el agente de vigilancia don Pascual Lacort.
En los primeros disparos, cayó gravemente herido, con un pie atravesado de un balazo el guardia de Seguridad Julián Expósito.
Resultó muerto de un balazo que le atravesó el corazón, el vigilante don Pascual Lacort.
Otro guardia resultó gravemente herido en un brazo.
También resultó herido de mucha gravedad el chéfer José Jiménez.

La temporada taurina en América.—Cogida de Gaonita

Méjico 12.—Se han lidiado toros de la ganadería de Atenco, que resultaron bravos.
Silveti estuvo valiente toreando, y decidido y breve con el estoque. Fué ovacionado.
Marcel Lalanda tuvo una gran tarde. Toreó magistralmente a sus tres toros, que mató de otras tantas estocadas. Cortó tres orejas.
Veracruz 12.—Se ha celebrado la anunciada corrida, lidiándose toros de Tepayahuasto, que dieron bastante juego.
El diestro Saleri estuvo habilidoso, procurando deshacerse de sus enemigos, consiguiendo sin lesiones.
El debutante Manuel Navarro rayó a la misma altura que su compañero, no pasando de regular.
La corrida decepcionó a los aficionados.
Torreón 12.—Se ha celebrado en esta plaza una corrida en la que el diestro Gaonita habló de entendederías el solo con cuatro toros de Laguna.
El ganado salió bronco y difícil.
Gaonita, valiente toda la tarde, fué cogido por el tercero, que le volteó aparatadamente, sufriendo una herida de gran extensión en la cabeza. Ingresó en la enfermería.
Sustituyó el sobrasante, pero al tocar a matar salió Gaonita de la enfermería, despatchando al toro en una buena estocada.
Durante la faena se le reprodujo la hemorragia de la herida, teniendo que ingresar nuevamente en la enfermería.
La herida no ofrece más gravedad que la posibilidad de que sobrevengan complicaciones.
Caracas 12.—Se ha celebrado la corrida a beneficio del diestro mejicano Sananes. Los toros de Barro resultaron buenos. Sananes valiente y afortunado, brindó un toro al presidente de la República, realizando una bonita faena, que le valió grandes aplausos.
A la hora de la verdad, cobró una gran estocada. El brindado le obsequió con un valioso regalo.
Félix Merino estuvo regalar, despatchando sus toros sin pena ni gloria.
Jévenes, si tenéis gancho, comprad las matas de lana en EL METRO, que son las mejores y más baratas.

Del extranjero

El horario fascista no agrada

Nápoles 12.—El personal ferroviario ha rechazado el nuevo horario impuesto por el Gobierno fascista, estando dispuesto a abandonar el trabajo si se le obliga a trabajar más horas de la jornada que tenían como reglamentaria.
Los funcionarios de Correos y Telégrafos han expresado idéntica actitud, estando dispuestos a defender su antiguo horario de trabajo.

La conferencia de los delegados

Londres 12.—A las nueve y cuarto se reanuda la conferencia de los delegados, con la asistencia de Mussolini, Bonar Law y los delegados de Francia.
Continuó el debate acerca de las reparaciones, sin que hasta ahora se hayan puesto de acuerdo las potencias interesadas.
Delegados que se retiran
Washington 12.—Los delegados de Costa Rica se han retirado de la conferencia de los Estados de la América Central.
La evacuación del territorio griego
Constantinopla 12.—Se ha acordado que la evacuación del territorio griego se efectuará en el próximo mes de enero, caso de que tengan un resultado satisfactorio las conferencias de Lausana.

La paz mundial

Lausana 12.—En la conferencia última celebrada, lord Curson ha manifestado que es preciso dejar solucionadas las cuestiones cardinales que se discuten para asegurar la paz mundial.
Los actuales momentos demuestran la imprescindible necesidad de la paz de las naciones, única manera de laborar intensamente para salvar a Europa de la ruina.

La alocución del Papa

Roma 12.—En la alocución pronunciada por el Papa en el Consistorio, Su Santidad se ocupó de Palestina, recordando los pactos pronunciados por Benedicto XV en el Consistorio celebrado en Junio del pasado año, y manifestando que seguirá los mismos pensamientos que su antecesor en defensa de los derechos de los cristianos en Jerusalén.
Más de la conferencia de Lausana
Lausana 12.—Los peritos técnicos han estado debidamente a informar la preparación de los aliados para la solución del pleito de los estrechos y el canga de condiciones para la defensa de Constantinopla.
Parece ser que con el informe de los técnicos aliados y turcos se solucionará eventualmente el régimen de los estrechos.
Se celebrará una nueva reunión para discutir la cuestión en la que es fácil que cada la intransigencia de los turcos.
En cuanto a la proposición de los independentistas, que está en discusión, se hallan conformes todas las potencias a excepción de los griegos.

Reclamaciones a Ferrocarriles

Las gestionamos adelantando su importe Centro General de Negocios y Consultorio Jurídico.—Marquez, La Calle y Colinet. Marqués del Boll, 6. Córdoba

Presentando el recibo del mes corriente de LA VOZ o treinta cupones, se tendrá derecho a una ampliación fotográfica a los precios siguientes:

30 por 50... Ptas. 4'90
50 por 60... .. 8'00



GONZÁLEZ E HIJOS
Plaza de las Cañas, 12
A las personas que no tengan recibo se les hará gratuitamente.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores a presentarnos nuestras grandes tiradas.

CARBONES

Ingléses superiores, avellana, grasa lavada, propia para fragua, a Pesetas 5,50 el quintal de 46 kilos

Dirigir los pedidos a los almacenes de hierros, aceros y maquinarias agrícolas de ROSES Y BUSTILLO
Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba
Oxígeno para soldadura autógena.

LA FABRIL CORDOBESA
Alvarez, Vázquez y Compañía, S. en C.
Fábrica de Móviles Híbridos, Materiales de construcción y artículos de saneamiento
Carrera de las Ollerías, sin núm.—Teléfono 564.—Córdoba.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Al Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corsé forma imperio. Fabricados para desmenuos de enfermos de la cintura a niños, apañados por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 92. Córdoba.

Accidentes.—Assegurad sus obreros contra los accidentes del trabajo, cocheros y choferes, en la Compañía de Seguros "La Estrella", sub-director, Antón Conrotte, Plaza del Ángel 8 (San Hilguito), Córdoba.

Shell.—Gasolina perfecta, petróleo, kerosina y sus derivados. Gasolina a 970 litro en el local para la venta situado en el taller de reparaciones "El Motor", frente a plaza de Velocidad, servida a domicilio a 7050 los 100 litros. Paris informes y pedidos a Francisca Fernández, León Torrealba, 29, 2.ª derecha. Teléfono 930.—Córdoba.

Se venden un millar con yuntas de goma Senganchado, con dos jacas alavanas y guarniciones inglesas; una manola con dos caballos y guarniciones catalanas y un caballo enganchado en limonera, Don Ramón Santa María de Gracia número 102.

Enfermos de la Piel.—«La Pomada Antiséptica 19», del Dr. M. S. Fiqueras.—Cura en muy pocos días radicalmente: Eczemas, Herpes, Erupciones de los niños, Sarna, Urticaria, Gramos, Escudidos, Grietas, Sabañones, quemaduras de primer grado y demás enfermedades de la piel. Fructo usad y verá resultados sorprendentes. Venta en todas las Farmacias y Droguerías. Depósitos: Madrid: Jesús Serrano, Hortaleza, 12.—Córdoba: Centro Técnico-Industrial. Exclusivas para el extranjero: Fecubid, el Dr. Fiqueras, calle Virgilio Anguita, 6, 1.ª f.

Representantes activos se necesitan en los pueblos de la provincia. Dirijase indicando referencias a almacén de carbones San Antonio, Plaza de España sin número.

Se necesita joven de 18 a 22 años para trabajos de almacén. Confluirá Meses de Oro.

Arrendamiento.—Casa en Castro Mutilas completamente reformada, techos elevados en cielo raso, retrete moderno, corral, magníficas vistas a la plaza es y a la vía férrea. Durán Plaza de Don Gómez 2. No se admiten enfiteus.

Se admiten dos pupilos estables en casa panificadora; familia educada. Ladrón 1227 Santa María de Utrera 197.

Venta.—Se hace de una finca rural, 1200 metros cuadrados, con casa de campo, con sus cultivos, una manzana de huerto y otros cuantos árboles. Plaza Nueva, número 2.

No andéis en un automóvil y si andéis en un automóvil, no andéis en un automóvil de la Cucuta de Luján.